

Kurzbericht der Behindertenbeauftragten am 1.10.2019 im Sozial und Integrationsausschuss der Stadt Haan

1. Barrierefreiheit im Stadtgebiet Haan und Gruiten

weitere Ortsbegehungen sind geplant;

die Ausschuss-Mitglieder werden (über die Fraktionsvorsitzenden) über die genauen Termine der Ortsbegehungen informiert; alle interessierten Bürger/-innen sind zu eingeladen

2. Konferenz der Behindertenbeauftragten im Regierungsbezirk Düsseldorf im Kompetenzzentrum Selbstbestimmtes Leben in Düsseldorf am Freitag, 13. September 2019

Themen:

a) Teilhabe und politische Partizipation von Menschen mit Behinderungen ermöglichen

b) Wissen vermitteln, Informationen teilen, Rechte sichern und in Anspruch nehmen;

c) Steigerung der gesellschaftlichen Akzeptanz;

d) Inklusion und Selbstbestimmung;

e) Behindertenbeiräte und Behindertenbeauftragte: Situation in NRW: lange nicht alle Städte und Kommunen haben Behindertenbeiräte und/oder Behindertenbeauftragte

f) posttraumatische Belastungsstörungen (z.B. bei Geflüchteten) sind auch Schwerbehinderungen

3. Treffen der Behindertenbeauftragten des Kreises Mettmann am Mittwoch, 18. September 2019, im Kreishaus Mettmann; Leitung: Frau Schlößer und Herr Müller

Themen:

a) neue Broschüre: Leitfaden zur Barrierefreiheit (in Vorbereitung)

b) digitale Unterstützungsprogramme für Menschen mit Behinderungen (z.B. wheelmap.org)

c) Fördergelder (im Rahmen öffentlicher Baumaßnahmen) werden dann ausgezahlt, wenn Stellungnahme (Befürwortung) der Behindertenbeauftragten vorliegt;

d) Merkzeichen aG light: die Städte im Kreis verfahren unterschiedlich bei der Vergabe eines aG lights Parkausweises; eine niederschwellige Lösung wird angestrebt.

e) In Monheim wird ein Radschnellweg behindertengerecht und barrierefrei ausgebaut.

f) In Monheim wird eine „Mini Projekt Börse“ (für Projekte im Umfang bis zu 20.000 Euro) erfolgreich durchgeführt.

g) E-Busse statt Diesel-Busse sollen (in Kooperation und Absprache mit der Rheinbahn „Umwelt-Offensive“) auch im Kreisgebiet zunehmend eingeführt werden.

4. Konferenz der kommunalen Behindertenbeauftragten am Dienstag, 8.10.2019 in Krefeld Bericht folgt

5. Hilfsmittel-Ausstellung der Behindertenbeauftragten in Haan.

Termin: Freitag, 8. November 2019, 11.00 – 16.00 Uhr.

Ort: Forum der Kirchengemeinde St. Chrysanthus und Daria, Breidenhofer Straße in Haan

Herzliche Einladung an alle interessierten Bürgerinnen und Bürger, an alle Menschen mit und ohne Behinderungen

gez. Gaby Bongard, Werner Joormann, Dieter Smolka